

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

La Monarquía ó el caos

Refiriendo el homenaje á la persona, á los méritos contraidos por don Alfonso XIII, á las virtudes que concurren en el mismo, á las circunstancias que le rodean, se puede asegurar que la apoteosis es merecidísima. Y es tanto más merecida, refiriéndola á la institución monárquica, que, para bien de España, rige sus destinos.

Las cartas de la política mundial han establecido el dilema: monarquía ó el caos. Poniendo las mientes en países como el nuestro en donde apenas se ha interrumpido la tradición monárquica ¿quien duda, qui en desconoce que fueron desdichadísimos los ensayos que se hicieron para cambiar la forma de gobierno? Pues si fueron desdichadísimos en tiempos que podríamos llamar de romanticismo político, juzguese qué trastornos, qué subversión determinarían en estos otros tiempos en que el comunismo ha suplantado toda otra forma radical de gobierno.

El ejemplo de Rusia es concluyente. Ningún periodo de la historia recuerda mayor trastorno del orden social que esa revolución que late sediente aún de sangre, en el país moscovita. Ni la dictadura de Cromwell, ni la época del Terror en Francia; nada recuerda, por asomo tanta crueldad, tanta abyección como la abyección y la crueldad que se desprenden de las infamias perpetradas en nombre de los comisarios del pueblo.

Volviendo otra vez el pensamiento a nuestra Patria, mirese cómo Dios no deja de su mano a esta España, sino que, antes bien, la impulsa y desembarrasa sus caminos de obstáculos que pudieran dar de través con su estabilidad y sosiego. Nadie negará que hemos pasado, recientemente por momentos angustiosos, de una gravedad desconcertante. El problema de Marruecos, la misma paz interior puesta en peligro de perderse, determinaban en el espíritu una nebulosa de todos los instantes. Pues véase cómo al amparo, a la sombra de la institución monárquica, tan zaherida, por tantos inconscientes, el problema de Marruecos, que aparecía como insoluble, erizado de dificultades insanas, se va solucionando y se afianza la paz interior, con la consolidación de nuestro crédito.

Jamás como ahora quedaron desconcertados y al descubierto los pesimistas y los audaces, los que negociaban con el crédito de la Patria que les vio nacer.

Entre quienes combaten la monarquía y ansian un cambio de régimen político, existe una clase, la llamada intelectual, muy poco consecuente con la lógica y el raciocinio y con la filosofía histórica y el concepto de los actuales momentos. Porque, al combatir la monarquía y propugnar una subversión política, proceden como suicidas, como seres que perdieron hasta el instinto de la propia conservación. ¡Habían de vivir ellos tan tranquilos, si se desatara la horda radical y no hallando dique que contuviera sus impulsos, se hiciera dueña de los destinos de España! ¡Adios entonces tranquilidad, paz, sosiego, orden, justicia, respeto al trabajo, distribución ordenada de los factores que habén posible la vida!

De las anteriores mal pergeñadas consideraciones se desprende la trascendencia del acto en honor de don Alfonso XIII: homenaje debido o

hay que repetirlo, a la persona del monarca y muy conveniente a la institución que rige dichosamente los destinos de la Patria española.

Percatada España de esa significación, se levanta como un hombre solo para hacer patente su repulsa a toda tentativa de subversión del orden social, que traería aparejada la paralización de esta Patria como gran pueblo católico.

MARIANO S. DE ENCISO.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

A Murcia, el presbítero don Trinidad Castelo.

NOTAS VARIAS

Le ha sido concedida real licencia para contraer matrimonio al teniente del regimiento de Cartagena D. Manuel Hidalgo Ros, con la bella y distinguida señorita María Martínez de Azcoytia Luque.

Enhorabuena.

—Por los señores de Berdoñés, y para su hijo don Eduardo ha sido pedida la mano de la Srta. María de los Dolores Gómez de Castro, hija del que en vida fué nuestro amigo, el culto Abogado D. Francisco Gómez.

Entre los novios se han cruzado valiosos regalos.

La boda se verificará el día 3 del próximo Abril, santo de la novia.

ENFERMOS

Se encuentra restablecida de su enfermedad la distinguida señora doña Flora Izquierdo de Molero.

LETRAS DE LUTO

En la parroquia de Nuestra Señora del Carmen se ha celebrado esta mañana misa de requiem por el eterno descanso del alma del alogrado joven Manuel García Ráez, cuyo reciente fallecimiento ha sido tan sentido en esta ciudad.

A sus desconsolados padres, hermanos y demás familia enviamos nuevamente la expresión de nuestro pésame por tan dolorosa desgracia.

Ejercicios espirituales

Del 9 al 14 de Febrero se celebrarán Ejercicios Espirituales en la iglesia parroquia de Santa María de Gracia, para señoras y caballeros, estando encargado de su dirección el Rdo. P. Darío Hernández, de la Compañía de Jesús, que tan grato recuerdo tiene en Cartagena.

La función marraja

El próximo jueves en la noche tendrá lugar en el Teatro Circo la anunciada función organizada por los entusiastas cofrades «marrajos» a beneficio de sus solemnes procesiones del Viernes Santo.

Existe mucha animación y es extraordinario el pedido de invitaciones, augurándose un brillante éxito.

Cuando lo recibamos, daremos a conocer a nuestros lectores el programa de la fiesta.

Según nos dicen, se «repetirá» en la tarde del día de la Candelaria.

FUNERARIA del CARMEN

Servicio permanente

La más barata de Cartagena

Calle del Carmen, num. 42

frente a la calle Canales

Toma de posesión del cura D. Bartolomé Sánchez

El día 25 por la tarde era la fecha designada para la toma de posesión de la Parroquia de Pozo-Estrecho, que gallardamente ganó en reñidas oposiciones el virtuoso y culto sacerdote don Bartolomé Sánchez Martínez, hasta ayer cura Rector de la iglesia de Santa Lucia, barrio en el cual tiene el señor Sánchez toda una idolatría de afectos personales como fruto de su labor evangélica.

Numerosos amigos del barrio quisieron acompañar al pastor querido en su viaje, dándole escolta de honor como justo homenaje a sus legítimos merecimientos. A este fin en la puerta de su casa se formó a las tres de la tarde una caravana formada por cuatro magníficos autos y numerosas gileras, carruajes en los que se instalaron los que pudieron, quedando muchos en tierra por falta de espacio. Entre los que tuvieron la suerte de ocupar asiento recordamos a los señores siguientes: don Pascual Martínez, don José Martínez, don Gustavo Schmid Stengre, don Antonio Sánchez, don Alfonso Martínez, don Pedro Jorquera, don José Jorquera, don Jerónimo Oliver, don Pedro Brufao, don Alejandro Escribano, don Waldo Ferrer, don Francisco Díaz, don Buenaventura Jiménez, don Jesús Ortíz, don Francisco Sánchez, don Gustavo Schmid Sánchez, don Raimundo Angosto, don José Pereira, D. Silvestre García y el vecino de Agramon don Ruperto Valenciano, que expresamente vino a concurrir al acto.

Seguramente, dada la ligereza con que tomamos las notas, hemos incurrido en omisiones. Perdonen los omitidos nuestra falta involuntaria.

Se puso en marcha la comitiva hacia Cartagena para recoger en ella al Arzobispo don Francisco Cervero, al notario eclesiástico don Angel Saura y al Párroco del Sagrado Corazón, el prestigioso sacerdote don Pedro Gambin, cuya reciente toma de posesión de la parroquia que tan legítimamente ganó su talento ¡fué una brillante y luciente solemnidad de esa que no se olvidan.

El viaje fué una bendición de Dios. Derroche de esa alegría ingenua y franca en que se desbordán los afectos, sin que hubiera incidente alguno desagradable que lamentar. Así resultan estas cosas, cuando en ellas se pone altura de miras y pureza de intención.

En las afueras del pueblo esperaba a la comitiva nutridísima pléyade de vecinos, entre los cuales recordamos los siguientes: al cura del pueblo don Tomás Gómez, al de La Palma don José Marcos, al médico don Luis Cortés, al capitán del Somatén don Juan Ruiz, don Alfonso Carrión, don José Inglés, al cabo del Somatén don Eladio Inglés, al Maestro Nacional don Francisco Escudero, don Ginés Sánchez, don José Vidal, los alcaldes don Juan Segura, don Alejandro Illán, don Ginés Bermúdez, don Salvador García, el practicante don Matías García, don Rafael García, don Francisco García, don Bernabé Ballestero, don Francisco Hernández, don Jesús Inglés, don Vicente Antón, don Pedro Fructuoso, don Justo Ruiz, el celador don Juan García, el sereno José Antonio Pérez y muchísimas más personas cuyos nombres no citamos por ignorarlos.

Con sujeción a las prescripciones canónicas se hizo la interesante y se-

GRAN SASTRERIA

“El Ferrocarril”

P. de Murcia
7 y 9

P. de Murcia
7 y 9

Especialidad en uniformes Militares para todas Armas, de diario y Gala. Trajes desde 50 pesetas, hasta lo más selecto en calidad y confección:—ULTIMOS MODELOS:— Lutos en 48 horas

Gran oferta

Gabán Patria desde 40 plas.

Pellizas buen surtido desde 25 pesetas:— Garantía en todos los trabajos Confección a m r. distancia: : PRECIO FIJO

PARA HACER EL MEJOR POSTRO

COMPRE UN PAQUETE DE

“Taar Jelly Crystal”

En todos los Ultramarinos y Comestibles.

Solo requiere agua caliente para su preparación que es facilísima. Seis sabores diferentes.

Agentes EXCLUSIVOS:

Cebalán Tauler y Cia. S. A.

Pi y Margall 12--Madrid

ria ceremonia de la toma de posesión.

El espacioso templo, de severidad artística impresionable y elevadora del espíritu, estaba elegantemente ornamentado con colgaduras, flores y profusión de bombillas eléctricas. El pavimento de mosaico, estilo romano, lle-

te don Alejandro Escribano. Su área superficial estaba completamente ocupada por feligreses en los que predominaba el elemento femenino. Entre estas feligresas de Eva, por su belleza escultural y muchas Minerva Lemniana de Eneas, el gran escultor ateniense.

Subió al púlpito el posesionario D. Bartolomé Sánchez, el cual dirigió a sus feligreses una plática tierna, sencilla, emocionante que impresionó a todos, y de la honda emoción producida dieron testimonio las lágrimas furtivas que a hurtadillas limpiaban los pañuelos.

Después ocupó la tribuna católica el consagrado orador don Francisco Cervero, si, porque tribunas públicas fueron todas las que ocupó el D. Maestro antes de estar consagrado la Cátedra del Espíritu Santo. Con sus fluidas oraciones que de él dominó de las ideas adquirido en el estudio de largas viglias hizo uno de estos discursos de sana enjundia que satisfacen a todo el auditorio. Para el barrio de Santa Lucia tuvo elogios encomiásticos de esos que crean una obligación imborrable de gratitud.

En el órgano del coro el maestro don Jerónimo Oliver, puso la firma prestigiosa de su genio musical, ese genio musical que tiene una historia de triunfos.

Terminadas estas placideces se hizo el retorno con la misma felicidad con que se hizo el arribo.

PASCUAL MARTINEZ

Un naufragio

Frente a Cabo de Palos naufragó ayer mañana el pailebot español «Estela», de 153 toneladas, que con cargamento de mineral se dirigía a Valencia.

Había salido el día 23 de este puerto donde estuvo cargando desde el 10 en que llegó procedente de Villanueva y Geltrún con carga general.

El naufragio ha sido motivado por habersele abierto una importante vía de agua, inundándose el compartimiento del motor. Los tripulantes, que eran varias embarcaciones de Cabo de Palos, que salvaron la tripulación compuesta del patrón del barco Manuel Suán y diez hombres más.

Además, tras grandes esfuerzos debido a la gruesa mar, pudo remolcar al pailebot hasta la costa, donde quedó embarrancado.

Parece ser que, si el viento lo permite, podrá ser salvada la embarcación.

Los naufragos han quedado en Cabo de Palos.

Conferencia extractada

(Por telégrafo)

En el Teatro del Centro se ha celebrado el mitin de Unión Patriótica con el Sr. D. Práxedes Estella. Hablaron Fuentes Pila, Careaga, Rebouf, Tanquias y Callejo, este de La Unión Patriótica de Valladolid, el que pidió no vuelvan los viejos Gobiernos (voces: sobre todo Alfo) Recordó situación anterior en Marruecos y en España esbozó el programa: Unión Patriótica, bastando amor Patria y Rey.

Estaremos meses o años precisos preparen órganos oficiales Magistrados, empleados públicos etc, que sean honrados y austeros y pide a todos dediquen los actos de su vida a Dios y a la Patria (Gran ovación)

Nota de la Redacción.—Que-da interrumpida la conferencia en telégrafo, a la hora de cerrar esta edición.